



Nomos

Kritik und Krise des Liberalismus



Zur Kritik des liberalen Skripts

Innere Spannungen, gebrochene Versprechen
und die Notwendigkeit der Selbsttransformation
Leviathan Sonderband 42 | 2024

Herausgegeben von Prof. Dr. Michael Zürn

2024, 404 S., brosch., 99,- €

(Sonderpreis für Beziehende der Zeitschrift im Rahmen des
Abonnements 74,25 €)

ISBN 978-3-7560-1829-1

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1829-1

Rund um den Globus stehen heute genau die Ideen und Institutionen unter Beschuss, deren historischer Sieg mit dem Fall der Berliner Mauer gefeiert wurde. Kontestationen oder Anfechtungen sind für den Liberalismus nichts Neues. Im Gegenteil: Sie sind das Wesen der liberalen Politik. Doch die gegenwärtigen Auseinandersetzungen haben eine besondere Qualität erreicht. Sie sind heute besonders vielfältig und polyphon. Und sie lassen sich weitgehend auf endogene Ursachen zurückführen.

Die Beiträge des Bandes beleuchten die inneren Spannungen und gebrochenen Versprechen in ihrer räumlichen Entfaltung, bezogen auf einzelne Probleme und rund um die Frage der Inklusion. Das Buch schließt mit der These, dass

nur eine Selbsttransformation das liberale Skript aus seiner misslichen Lage befreit. Es richtet sich an ein breites interdisziplinäres Publikum aus Geistes- und Sozialwissenschaftler*innen und gibt einen Überblick über aktuelle Forschung zur Kritik am liberalen Skript.

Mit Beiträgen von

Shirin Amir-Moazami | Katharina Bluhm | Tanja A. Börzel | Marianne Braig | Gülay Çağlar | Daniel Drewski | Andreas Eckert | Jürgen Gerhards | Stefan Gosepath | Mark Hallerberg | Rahel Jaeggi | Gudrun Krämer | Bernd Ladwig | Thomas Risse | Fritjof Stiller | Mihai Varga | Christian Volk | Michael Zürn

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

On the Critique of the Liberal Script



Zur Kritik des liberalen Skripts

Innere Spannungen, gebrochene Versprechen
und die Notwendigkeit der Selbsttransformation
Leviathan Special Volume 42 | 2024

Edited by Prof. Dr. Michael Zürn

2024, 404 pp., pb., € 99.00

*(Special price for subscribers to the journal as part of the
subscription € 74,25)*

ISBN 978-3-7560-1829-1

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1829-1

Around the globe, the very ideas and institutions are under attack whose historic victory was celebrated with the fall of the Berlin Wall. Contestations or challenges are nothing new for liberalism. On the contrary: they are the essence of liberal politics. However, the current disputes have taken on a special quality. Today, they are particularly diverse and polyphonic. And they can largely be traced back to endogenous causes. The contributions in this volume shed light on the internal tensions and broken promises in their spatial unfolding, in relation to individual problems and around the question of inclusion. The book concludes with the thesis that only a self-transformation will free the liberal

script from its predicament. It is aimed at a broad interdisciplinary audience from the humanities and social sciences and provides an overview of current research on the critique of the liberal script.

With contributions by

Shirin Amir-Moazami | Katharina Bluhm | Tanja A. Börzel | Marianne Braig | Gülay Çağlar | Daniel Drewski | Andreas Eckert | Jürgen Gerhards | Stefan Gosepath | Mark Hallerberg | Rahel Jaeggi | Gudrun Krämer | Bernd Ladwig | Thomas Risse | Fritjof Stiller | Mihai Varga | Christian Volk | Michael Zürn

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

